
Protokoll der Trainer- und Vorstandssitzung der ETV-Karateabteilung vom 30.6.2024 

Anwesende: Joyce Gäer, Lilly Genz, Malyar Haidari, Finn-Luka Schmidt, Jannik Thielke, 
Andreas Salomon-Prym 

Beginn: 11 Uhr, Ende: 13 Uhr 

Themen: Wettkampfkarate, Lehrgang, Weiterverkauf von Sportkleidung und Equipment, 
Einführung in die Arbeit mit der ETV-App, den ETV-E-Mail-Adressen und sportdata.org 

Wettkampfkarate: Junge Sportler/innen sollen stärker motiviert werden, an den 
Wettkampfgruppen und an Meisterschaften teilzunehmen. Die Trainer mögen bitte in den 
Kursen die jungen Leute ansprechen. Um es Neuanfängern zu erleichtern an 
Wettkämpfen teilzunehmen wollen wir Knie- und Fußschützer in allen Größen anschaffen, 
ebenso auch eine Reihe von Zahnschützern. Faustschutz, Tief- und Brustschutz sollen 
alle Teilnehmer selbst anschaffen. Unsere Schutzausrüstung kommt zu den 
Wettkampfgürteln in eine oder zwei Wettkampftaschen. Die Kumite Wettkampfgruppe 
wollen wir stärker fördern. Malyar und Hauke mögen sich bitte dazu untereinander 
koordinieren/absprechen. Malyar und Finn-Luka erhalten die Zugangsdaten zu 
sportdata.org, um dort selbsständig Sportler/innen des Vereins anmelden zu können. 

Eine Vereinsmeisterschaft im Herbst soll junge Sportler an das Thema Wettkampfkarate 
heranführen. Zur Belohnung wollen wir die vorhandenen T-Shirts (Karatetiger) und 
Urkunden verteilen. 

Meisterschaften zu denen unsere Sportler/innen fahren können: Hamburger 
Meisterschaften, Hamburg Open, Sprottenwettkampf Eckernförde, Verden Open, 
Budokan Bochum, Berlin Open, Banzai Berlin, Polish Open, Rheinland Pfalz Open, 
Neustadt (Nachwuchsturnier) 

Lehrgang: Wir haben zu wenig Helfer und zu wenig Spenden fürs Buffet. Alle Trainer 
mögen bitte noch einmal in ihren Gruppen dazu aufrufen sich zu beteiligen. Eine 
Rundmail zum Lehrgang wird verschickt (ist schon geschehen). Ein Fotostand, ein Stand 
für gebrauchtes, ein Saiko Stand sind geplant. Vorbereitungen am Wettkampftag 
beginnen um 8:30 Uhr. Bei zu wenigen Helfern können wir keine Aufsicht in den 
Budoräumen anbieten. Das NSO-Team wird verkaufen. Kasse soll im 1. Treppenhaus sein 
(mit NSO-Team), Buffet im 2. Treppenhaus. Die Halle wird dreigeteilt. In der Mitte soll eine 
Aufenthaltsbereich sein. Für Khanh Hoang müssen Kästen und Softbälle bereitgestellt 
werden. Prüfungen beginnen um 15 Uhr, Pässe werden vorne hinter der Kasse 
eingesammelt. Die Kasse soll bis zur 2. Trainingseinheit (einschließlich) besetzt sein. 

Weiterverkauf v. Sportkleidung u. Equipment: Joyce und Hauke haben bereits 
Bestandsaufnahme gemacht. Wir haben viele Anzüge und Gürtel vorrätig. Hauke möge 
bitte in der Halle den Saiko-Stand betreuen. Wir müssen noch Preise für Anzüge und 
Gürtel festlegen. Anzüge je ein Preis mit und einer ohne ETV-Bestickung, Gürtel: 7 €/
Stück. Die Preise sollen so sein, dass die Mitglieder vor allem Anzüge günstiger erhalten, 
wir als Abteilung aber auch noch eine Spende für den Aufwand der Bestellungen 
einbehalten. Rechtliches: Wir sollten den Mitgliedern mitteilen, dass wir etwas vom 
Verkauf als Spende einbehalten und wie viel! 



Einführung: Andreas zeigt die Möglichkeiten, die wir mit den verschiedenen Tools des ETV 
(Mailadresse, App) und der elektronischen Anmeldeplattform f. Wettkämpfe (sportdata) 
haben. Mit den Mailadressen arbeiten die meisten TRainer- und Vorstände bereits.  

Verschiedenes: Besuch von Mario Lübke (5. Dan) aus Schwerin. Er ist ehemaliger Trainer 
des Kata Vizeweltmeisters Ilja Smorguner. Wir fanden ihn übereinstimmend sehr 
sympathisch. Sollte er Interesse haben, bei uns als Trainer einzusteigen, würden wir das 
sehr begrüßen. Andreas telefoniert noch einmal mit ihm. (Schon geschehen: Vereinbart ist 
mit Mario, dass er sich zunächst verschiedene Trainingsgruppen anschaut.) Da er 
Montags- oder Freitags Zeit hätte und wir am ehesten noch am Freitag Trainingsräume 
frei bekommen, wollen wir zunächst prüfen, ob wir dort zwei Trainingseinheiten für ihn 
einrichten können. Dazu soll es auch eine Befragung unter den Fortgeschrittenen geben, 
ob sie regelmässig freitags trainieren würden. 

Beschluss im Umlaufverfahren:  Der Vorstand der Abteilung beschließt eine 
Geschäftsordnung nach der einzelne Aufgaben auch Mitgliedern außerhalb des Vorstands 
übertragen werden können. Nina Noverijan wird einstimmig zur 
Gewaltpräventionsbeauftragten ernannt. 


